

梅花 PROJECT スタート お茶摘み 5.10

晴天の下、梅花 PROJECT “食” の活動がスタートしました。生育状況や天候から3日ほど延期しましたが、新緑に輝く茶葉の一芯三葉の部分を手摘みし、9.7kgを収穫することができました。生徒一人一人が“おもてなしの心”をもって、集中して丁寧に摘み取る様子がありました。その日のうちに製茶工場へ運んでいただき、6月14日には袋詰めを予定しています。お茶チョコにも利用しますが、製品にしていく過程での成長にも期待できます。



・今日お茶積みしました。小学校の時からやっていたし、家でも作っているのでだいぶ慣れていたと思います。12kgの目標には届かなかったけど、時間いっぱい集中して摘むことができたのでよかったです。マスコミの方たちがたくさん来ていて、インタビューは緊張したけど、しっかりできたと思います。

梅花 PROJECT 第2弾 梅取り・梅漬け・梅ジャム 5.17,18,25

心配された雨も降らず、大平さんの梅畑にて梅取りが実施できました。梅ジャムや梅漬け、梅ジュースに加工するため合計15kgを目標として班ごと分かれて行いました。数珠なりになっている竜峡小梅を大きさや色、虫食いなし等など慎重に選別し、熱心にボゴ（収穫用カゴ）へ運んでいました。今年は成長もよく、合計16.7kg収穫できました。収穫後には毎年ご厚意で収穫させていただいていることへの感謝の気持ちを、梅の木の下草刈りで表しました。

翌日は収穫した梅を、梅漬け及び梅ジュースそして梅ジャムに加工しました。家庭科の先生から手順やポイントの指導を受け、上級生がリーダーとなって班ごと取り組みました。初めて体験した1年生の丁寧で相手意識をもった活動ぶりに、全校で取り組む良さや伝統の重みを感じました。



お礼の手紙より (前後略)

今回で最後なのが悲しいですが、大平さんの梅畑へ行くといつもと違った天龍の自然を感じることができました。短い時間の中で集中してやるのが大切だと感じました。今回も天中生が一つとなって作業することができたのは大平さんのおかげですし、下草刈りをしてくださってあったおかげでとても作業をスムーズに行うことができました。ありがとうございました。



今年最初の全校音楽 5.8



第1回の全校音楽集会では、1年生に早く覚えてもらおうと校歌を歌いました。上級生が手本となって盛り上げ、何度か歌うことで1年生も上達してきました。歌い継がれてきた素敵な校歌を早く覚え、いつも歌声が響く学校そして校歌に親しみをもつ生徒になってほしいと思います。

中学生になった自分を見ていただきました 第1回小中連絡会 5.14

中学生になって1ヶ月が経った1年生の姿を、小学校6年生時の担任の先生に参観していただきました。制服に身を包み、真剣に国語の授業に取り組む生徒たちを見て、中学生らしくなったことを先生方も喜んでいました。

その後の懇談では、生徒たちは親しみを込め頑張っている自分を一生懸命アピールしていました。



今年度も好評 職員による読み聞かせ 4.23, 5.15



本年度も朝のスタートの時間に全校読書を実施しています。最近では読書や新聞利用が注目されています。

10分間という短い時間ですが、生徒たちは自分で選んだ本に没頭しています。この時間には、職員

による読み聞かせが企画され、全職員が1～3年生へ計3回教室で生徒たちに本を読んでいます。生徒たちも楽しみにしている様子が見られます。



自己ベストめざして 運動部陸上班 飯伊大会 5.20・中体連南信大会 5.27

運動部の大会が始まり、陸上班の8名が飯伊大会及び南信大会へ出場しました。4月に入部した1年生も中学生の大会に初めて参加し、他校の陸上部員の皆さんと競い合うことで自己ベスト更新をめざしました。日頃の本校グラウンドでの試技とは違った緊張感の中、もっている力を100%出すことの難しさも体験しました。その点2, 3年生は昨年までの経験を生かし、競技に臨む姿や応援の声にも慣れが見られました。入賞した人や県大会出場権を得た人、自己ベスト更新した人、思いが叶えられなかった人と様々でしたが、この経験は日々の生活や今後の進路に活かされることと期待します。大会前に行った激励会では水泳班や音楽部の生徒が応援団となり、精一杯のエールを送ってくれました。しっかり役割を果たす姿を嬉しく思いました。



☆男子共通砲丸投（6位）、男子1年走幅跳（4位）の2名が6/30, 7/1に行われる県大会に出場

天龍村新発見① 村内巡り（職員研修）

5.16



本年度の第1回職員研修は“天龍村を知る” Part 1として、向方・大河内・梨畑地域へ出かけました。交流会に来てくれるどんぐり向方学園や伝統芸能継承地を訪ね、天龍村の北部地域を少し知ることができました。



教育長さんを講師に現地にて歴史や文化を学ぶ良い機会となりました。天龍村に育つ子どもたちの教育に活かしていければと思いました。

Part 2はいつ・どこへ。楽しみです。

お知らせ

要望が現実に ロボット家電（電気掃除機）が入りました

昨年、ランチミーティング“ようこそ村長さん”を実施した折、ある生徒が『掃除箇所が広く多く生徒と先生だけではなかなか手が回らないので、自動電気掃除機がほしいです』と要望したところ、村当局のご理解により、本年度1台購入することが出来ました。

普段使用頻度及び清掃頻度の低い3階の廊下や特別教室、朝はお客様を迎える校長室や会議室を中心に黙々と掃除してくれています。生徒の声に前向きにご支援いただける村に感謝です。

